

SU ENTONCES ENCARGADA DE PRENSA, TATIANA KLIMA, EXPLICA LA CONTROVERTIDA FRASE:

La historia del error que dio origen a los polémicos “patines” del exministro Nicolás Eyzaguirre

La periodista dice que su exjefe “dijo mal la cuña” que habían preparado sobre la reforma educacional, y que “le cuesta decir que se equivocó, entonces era todo un tema muy difícil”.

DIERK GOTSCHLICH

“**V**oy a hacer una metáfora, que son siempre peligrosas”, anticipaba en junio de 2014 el entonces ministro de Educación, Nicolás Eyzaguirre, justo antes de pronunciar la frase que lo ha perseguido por más de una década.

Fue en el programa Estado Nacional de TVN donde Eyzaguirre, quien lideró la reforma educacional del segundo gobierno de Michelle Bachelet, habló de “bajar de los patines” a los mejores estudiantes para equipararlos con los de menos oportunidades, algo que reflota cada vez que se debate sobre el impacto del fin del lucro, el copago y la selección en el sistema escolar, o, como sucedió esta semana, se conocen los resultados de la prueba de admisión a las universidades.

“Van a ser mi karma”

“Lo que tenemos actualmente es, en una cancha enlozada, un competidor corriendo con patines de alta velocidad y otro descalzo. El descalzo es la educación pública”, ejemplificó el entonces ministro. Y remató: “Entonces me dicen, ¿por qué no entrenas más y le das más comida al que va descalzo? Primero tengo que bajar al otro de los patines”.

Y aunque en varias ocasiones ha intentado excusarse y cerrar la polémica, cada cierto tiempo se vuelve a hablar de los “patines de Eyzaguirre”.

Así, tras la publicación de los resultados de la última Prueba de Acceso a la Educación Superior, el tema salió a colación en Mesa Central de T13 Radio. Tatiana Klima, columnista del programa, exdirectora de comunicaciones del Presidente Boric y exjefa de prensa de Eyzaguirre cuando era ministro, abordó el origen de la frase.

Un eslogan de la reforma educacional de la expresidenta Bachelet, recordó Klima, “era igualar la cancha para que todos los ni-

Nicolás Eyzaguirre, ministro de Educación entre 2014 y 2015.

Tatiana Klima era jefa de prensa de Eyzaguirre en 2014.

ños tuvieran por lo menos un punto de partida igual”.

“Salgamos de ahí porque te van a sacar los patines”, bromeó el conductor del espacio, Iván Valenzuela. “Yo sé, si los patines van a ser mi karma durante toda mi vida”, respondió la periodista.

“La idea de la cuña era tener patines para darles a los otros”

En conversación con “El Mercurio”, Klima dice que “el error de Nicolás (Eyzaguirre) fue que dijo mal la cuña (cita)”.

Según explica, el entonces ministro dijo bien la primera parte, pero en el remate “es donde él se equivoca, porque la idea de la cuña era tener patines para darles a los otros, no bajar a los otros niños de los patines”.

En ese momento, dice, el debate era similar al de hoy: las desigualdades y las brechas que marcan al sistema escolar chileno.

“Nosotros publicábamos una gráfica donde salía un niño (asomado) en una pandereta con una escalera que tenía como 10 peldaños y podía mirar hacia el otro lado, y luego había uno que tenía una escalera de cinco peldaños y no alcanzaba a mirar hacia el otro lado, entonces había otro niño tratando de pasarle una escalera más larga”, añade.

“Era básicamente eso, y lamentablemente la cuña se transformó en un mito urbano. La tratamos de dar vuelta. Nicolás ha tratado de explicarla un montón de veces, pero, en definitiva, se perpetuó como el ministro que quería quitarles los patines a los niños”, puntualiza.

Según Klima, “Nicolás se picaba porque todavía era joven, terminaba enojado y no pudiendo explicar de manera tranquila y pausada. Por último, decir ‘ya, me equivoqué’, pero el personaje también es complejo, le cuesta decir que se equivocó, entonces era todo un tema muy difícil. Yo, cada vez que puedo, trato de decirlo. Esta no es la primera vez que me lo sacan en la radio”.

Con todo, a su juicio “es parte de una muy buena estrategia de la derecha, porque finalmente no le dieron tregua de poder desdiseñarse, y cada vez que quieren pegarle a la reforma de la expresidenta Bachelet lo sacan a colación”. ■



SERGIO ALFONSO LÓPEZ